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Перед самым окончанием учеб-
ного года по приглашению депутата
Государственной Думы, лидера под-
московного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра
РОМАНОВИЧА старшеклассники сред-
ней школы №22 подмосковного го-
рода Орехово-Зуево (вы их видите на
фото) посетили здание российского
парламента в Москве.

Стр. 8 
А вообще в этом году без малого

40 тысяч юных жителей Московской
области заканчивают школу и всту-
пают в новую взрослую жизнь.
В прошлом году подмосковных вы-
пускников было меньше – 34 тысячи.
Зато 10% из них закончили обучение

с золотыми и серебряными медалями. Рекордный процент медалистов был в Бронницах, Восходе, Дубне, Ивантеевке,
Красноармейске, Краснознаменске, Орехово-Зуево, Протвино, Фрязино, Химках, Электрогорске, Юбилейном и в 
Волоколамском районе. А свыше 70% выпускников подмосковных школ 2012 года поступили в вузы Москвы и области.
Какими будут результаты этого года, вы узнаете совсем скоро, – в том числе и из нашей газеты. А пока редакция
сердечно поздравляет наших юных земляков с окончанием школы!

Читайте также по школьной теме на стр. 2

Щелковское отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по праву гордится
своим ветеранским ядром. Его составляют 9 активных участников Великой 
Отечественной войны и 324 труженика тыла. Молодежь равняется на старшее
поколение, воспринимает лучшие черты того времени: целеустремленность,
нацеленность на конечный результат. В День Победы 9 мая в праздничной 
колонне по городу прошли и ветераны-члены Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Читайте также на стр. 4, 5 и 8 
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В ходе встречи обсуждались текущие вопросы законо-
дательной деятельности Государственной Думы и подго-
товка к предстоящим в сентябре выборам различного
уровня в субъектах Российской Федерации.

Как отметил в беседе с журналистами Николай Леви-
чев, подобные беседы проходят несколько раз в год. Он
также добавил, что нынешняя выделялась "конструктивной
атмосферой" – "не было особых пикировок между пар-
тиями".

Открывая дискуссию, Владимир Путин остановился на
рассмотрении наиболее важных последних законопроек-
тов: о контроле над расходами чиновников, о Счетной па-
лате, о выборах депутатов Государственной Думы, а также
высказал свои соображения по поводу предстоящих регио-
нальных выборов.

В своем выступлении Сергей Миронов предложил осво-
бодить от земельного налога владельцев единственного зе-
мельного участка площадью до 8 соток включительно и
попросил ввести для пенсионеров, достигших 70 лет, три-
надцатую пенсию. "У нас есть конкретное предложение. Се-
годня пенсионерам, которые достигли 80-летнего возраста,
платится повышенная пенсия. Мы вносим предложение: тем
пенсионерам, которые достигли 70-летнего возраста, пла-
тить 13-ю пенсию. Мы посчитали, 10 миллионов пенсионе-
ров у нас достигли этого возраста. Это как раз те самые
"дети войны", которым мы обязаны помогать. Сумма получа-
ется большая, но не смертельная – 120 миллиардов рублей.

Это укладывается в рамки Ваших майских указов по соци-
альной поддержке населения", – сказал Сергей Миронов. 

"Мы с вами должны все посчитать, что и где мы можем
сделать, – ответил Владимир Путин. – И поняв это, должны
направить средства на приоритетные участки". 

Сергей Миронов также просил Президента поддержать
отечественное свиноводство и птицеводство в связи со
вступлением России в ВТО. Николай Левичев в своем вы-
ступлении просил увеличить финансирование ансамбля
песни и пляски имени Игоря Моисеева. Кроме того, как рас-
сказал Н. Левичев, оппозиционные фракции просили Пу-
тина уволить министра образования Ливанова, на что
получили "уклончивый" ответ.

Перед встречей с Президентом РФ руководители парла-
ментских фракций осмотрели строящиеся олимпийские объ-
екты в Сочи. Депутаты посетили практически все уже
построенные спортивные сооружения: "Большой" ледовый
дворец для хоккея с шайбой, арену для фигурного катания и
шорт-трека "Айсберг", арену для терлинга и конькобежный
центр, а также строительство Центрального Олимпийского
стадиона. Рассказывая о своих впечатлениях от увиденного,
Сергей Миронов подчеркнул, что строители объектов "пора-
ботали на славу". "Молодцы строители, молодцы архитекторы,
молодцы руководители строительства. Нам есть чем гор-
диться, надеюсь, что и после подведения итогов Олимпиады
мы сможем гордиться и общим результатом, и нашими спорт-
сменами", – отметил лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Андрей ДЕМИДОВ
Сопредседатель Межрегионального профсоюза 

работников образования «УЧИТЕЛЬ»
Год назад указ Президента РФ от 7 мая зафик-

сировал положение о том, что зарплата педагога
с января 2013 года не должна быть ниже средней
по экономике региона. Естественно, учительское
сообщество возрадовалось, но, как вскоре оказа-
лось, преждевременно… 

Многие подмосковные педагоги в школах инте-
ресуются, а где же обитают те замечательные учи-
теля, которые получают зарплаты по 200-300 тысяч
рублей в месяц. Вопрос этот не праздный, по-
скольку, по официальным данным, например, мак-
симальная начисленная зарплата (согласно отчету
по Московской области в феврале 2013 года –
более поздних данных нет) составила аж 299464
рублей. 

Ответа на этот вопрос практически нет, так
как в официальных отчетах красуется именно
«средняя» между этими неведомыми учителями-
стахановцами (если они вообще есть ли в при-
роде?) и зарплатой обычного учителя, который
даже с высшей категорией и нагрузкой выше
ставки реально вряд ли получит выше 20 тысяч.

Опять-таки, согласно отчетам, по Московской
области, за февраль зарплата учителя – 35 тысяч
рублей. При этом утверждается, что в Московской
области зарплату выше средней, якобы, получают,
более 60% педагогов.

Специалисты давно говорят, что надо менять
методику расчета. Нужно брать либо медианную
зарплату, которая разделит педагогов на две рав-
ные половины – тех, кто зарабатывает меньше, и
тех, кто больше. Или ту зарплату, которую полу-
чает наибольшее количество педагогов. Согласи-
тесь, и в том, и в другом случае властям
представилась бы более реальная картина, а зна-
чит, основание для более адекватных действий по
исправлению ситуации. 

Пока же возможны ситуации вроде той, что
имела место во время недавнего отчета главы пра-
вительства в Думе. Тогда выступивший от фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Николай Левичев по-
интересовался у Дмитрия Медведева, почему не-
смотря на реляции чиновников, учителя и врачи
заваливают депутатов жалобами на низкие и даже
понижающиеся зарплаты, а в ответ услышал – ну
что за глупости, очевидно же, что доходы бюджет-
ников растут. 

Однако зарплату ведь можно поднимать по-
разному. Или повышая зарплату за ставку, или по-
вышая нагрузку. Профсоюз «УЧИТЕЛЬ» еще при
принятии нового закона «Об образовании» пред-
ложил указать, что зарплата учителя за СТАВКУ
должна быть не ниже средней по экономике. В
итоге фраза оказалась записана в усеченной
форме, дающей чиновникам лазейку – чтобы под-
нять зарплату на треть надо предварительно уво-
лить треть педагогов. Это, к сожалению, не шутка,
а объявление, которое реально сделал директор
одной из школ в Астраханской области. 

А еще для пропуска в учительский зарплатный
«рай» поставлены дополнительные условия. Зар-
плата будет зависеть от «эффективности» того или
иного учителя. Все бы ничего, ведь никто не возра-
жает против того, что работающий лучше, должен
и зарабатывать больше. Вот только кто и по каким
критериям будет распределять баллы и деньги? 

Это раньше была Единая тарифная сетка, где
все было понятно. Теперь деньги распределяются
директором. Дальше – больше. Предполагается, что
с 2014 года начнется перевод образовательных уч-
реждений на так называемый «эффективный конт-
ракт». Суть в том, что у каждого учителя будет
индивидуальные требования и, естественно, индиви-
дуальная зарплата. Соответствуешь критериям – по-
лучи. Нет? Извини, ты недостаточно «эффективен»,
а значит, президентский указ не про тебя писан. 

Еще одна возможная напасть – перевод бюд-
жетных образовательных учреждений в статус ав-
тономных. Идея в том, что автономные учреждения
более свободны в своей деятельности, в том числе,
в оказании плат-
ных услуг. На
практике учреж-
дения, которые
уже перешли в
статус автоном-
ных сталки-
ваются с тем,
что на вопросы
о повышении
зарплаты на-
чальство им 
отвечает: вы те-
перь сами мо-
жете зараба-
тывать, вот и 
з а р а б а т ы -
вайте…

Почему с каждым годом учителя стано-
вятся всё бесправнее, а их авторитет в об-
ществе продолжает неуклонно снижаться?
Без ответа на этот вопрос и исправления
ситуации ожидать повышения качества об-
разования практически невозможно.

Очевидно, что основная проблема за-
ключается в изменении социального ста-
туса учителя и падении привлекательности
педагогической профессии. Рассчитывать
на высокие зарплаты в школе никогда не
приходилось, но возможность для реализа-
ции своих способностей, уважение и обще-
ственное признание учителю всегда были
гарантированы. 

Что же мы видим сегодня? Несмотря на
многочисленные декларации руководства
страны, в большинстве субъектов РФ зар-
плата работников в сфере образования (без
учёта доходов высокооплачиваемых чинов-
ников) существенно ниже средней по ре-
гиону. Даже в Москве, где возможности
бюджета позволяют более достойно опла-
чивать труд педагогов, их оклад сопоставим
с окладом уборщицы, но не дотягивает до
оклада офис-менеджера или операциони-
ста в многочисленных банках. 

Соответственно, для получения отно-
сительно нормального дохода учителя вы-
нуждены до предела повышать свою
нагрузку за счёт смежных предметов или
оказывать платные образовательные
услуги, к чему их усиленно подталкивают
сверху. Если повышение нагрузки во многих
случаях приводит к ухудшению качества
преподавания, то последствия от расшире-
ния спектра платных образовательных услуг
могут быть более печальными. В условиях,
когда привлечение внебюджетных средств
в школу ставится во главу угла, слишком
велик соблазн для учителя убедить родите-
лей учеников, что без дополнительных заня-
тий перспектива подготовки и сдачи ГИА и
ЕГЭ для их детей будет не слишком радуж-
ной. Всё это, наряду с периодическими
предложениями сдать деньги на ремонт
школы или класса, охрану, учебные пособия
и т.д., формирует у многих родителей
устойчивый негативный образ учителя.

Казалось бы, развитие информацион-
ных технологий и совершенствование тех-
нических средств обучения позволяет
учителю в полной мере раскрыть свой про-
фессиональный талант, однако это про-
исходит далеко не всегда. Виной тому, как
правило, является не консерватизм педаго-
гов, а банальная нехватка времени на каче-
ственную подготовку к урокам. Ведь если
время на составление рабочей программы
(целесообразность чего также вызывает
много вопросов) учитель тратит только 1
раз в год, то с заполнением электронного
журнала он сталкивается практически еже-
дневно. Это несомненно прогрессивное но-
вовведение пока заметно осложняет жизнь
преподавателям, которые вынуждены не
только параллельно вести традиционный
бумажный журнал наряду с электронным,
но и заполнять последний с домашнего
компьютера, поскольку во многих школах

доступ в сеть Интернет существует только у
администрации учебного заведения. 

Приведённый пример является далеко
не единственным проявлением излишней
бюрократизации образовательного про-
цесса. Особенно сильно страдают от этого
классные руководители и заместители ди-
ректора, вынужденные регулярно сдавать
множество документов (нередко дублирую-
щих друг друга), как в бумажной, так и в
электронной форме. Едва ли можно ожи-
дать улучшения ситуации без сокращения
искусственно раздутых штатов управлений
образования, ведь некоторые чиновники
оправдывают своё небедное существова-
ние исключительно с помощью разработки
и рассылки по школам всё новых форм от-
чётности.

Не способствует профессиональному
росту педагогов и повсеместно распро-
страняющаяся практика введения оплаты
за курсы повышения квалификации, а также
сохранение на унизительно низком уровне
ежемесячной выплаты для приобретения
методической литературы в размере 100
рублей. Эта сумма не индексировалась ни
разу с момента её введения в 1992 году.

Каково же отношение к учителю в со-
временном обществе? Приходится конста-
тировать, что падкие на скандалы СМИ, не
замечая кропотливую созидательную ра-
боту большинства педагогов, акцентируют
внимание на отдельных случаях нарушения
законодательства со стороны учителей, вы-
давая их за массовые негативные тенден-
ции. В результате у многих россиян
складывается ошибочное представление о
педагогическом сообществе как о сборище
коррупционеров и насильников.

Но, наверное, самый серьёзный удар
по положению учителей (и без того неза-
видному) наносит навязывание порочного
принципа «ученик всегда прав». Педагоги
практически не имеют рычагов воздействия
на бездельников и обнаглевших хулиганов,
поскольку со стороны администрации
школы настойчиво рекомендуется не нака-
зывать их и не ставить им неудовлетвори-
тельные оценки. В свою очередь, если завуч
или директор встают на сторону учителя в
конфликтной ситуации, то родители таких
учеников нередко обращаются с жалобами
в вышестоящие инстанции, после чего в
школу направляются многочисленные про-
веряющие, а иногда и ставится вопрос о со-
ответствии представителей администрации
школы занимаемым должностям. Если при-
бавить к этому нежелание директора поте-
рять при отчислении ученика средства,
выделяемые на него государством в рамках
финансирования в соответствии с количе-
ством учащихся, то становится понятным,
почему остаются безнаказанными далеко
не детские шалости некоторых школьников.

К сожалению, достаточно типичной яв-
ляется ситуация, когда учителя вольно или
невольно дифференцируют учеников по
степени влиятельности или благосостояния
их родителей. Практика показывает, что от-
прыскам крупных чиновников или бизнес-

менов, оказывающих спонсорскую помощь
школе, часто сходят с рук серьёзные про-
винности, да и с успеваемостью у них, как
правило, проблем не возникает. Несо-
мненно, не добавляют уважения к учитель-
скому сообществу и вскрывающиеся факты
весьма неблаговидных действий некоторых
его представителей – членов избиратель-
ных комиссий по обеспечению «правиль-
ного» (с точки зрения властей) результата
голосования на прошедших выборах. На-
блюдая за происходящим в школе, многие
дети разочаровываются в своих наставни-
ках, у которых красивые слова расходятся с
их реальными делами. Всё это способ-
ствует распространению цинизма у учени-
ков и развитию апатии у учителей, что в
итоге приводит к падению качества образо-
вания в России и росту безнравственности
в обществе.

Для исправления ситуации необходим
комплекс мероприятий, среди которых
можно предложить следующие:

— привязка оклада (а не средней зар-
платы) учителей к средней по промышлен-
ности региона с ежегодной индексацией;

— наделение педагогических работни-
ков статусом государственных служащих с
предоставлением им соответствующих
льгот;

— установление запрета для учителя на
оказание платных образовательных услуг
тем школьникам, которые занимаются у
него в рамках основной программы;

— упорядочение и сокращение отчёт-
ности для классных руководителей и адми-
нистрации школы со стороны управлений
образования;

— популяризация с помощью СМИ до-
стижений выдающихся педагогов нашего
времени;

— упрощение возможности отчисления
учащихся за неуспеваемость, прогулы и си-
стематическое нарушение школьного рас-
порядка;

— документальное оформление запрета
на использование учениками мобильных те-
лефонов во время урока и жёсткий контроль
над исполнением этого требования.

Ряд предложенных мероприятий из
этого далеко не исчерпывающего перечня
носят дискуссионный характер и нуждаются
в обсуждении и детальной проработке экс-
пертным сообществом. Целесообразно
учесть рекомендации специалистов по этим
вопросам при разработке подзаконных
актов к недавно принятому закону «Об обра-
зовании в РФ».

Мы все должны осознать, что в тепе-
решнее непростое время помимо мер госу-
дарственной поддержки нашим учителям
не в меньшей степени необходима мораль-
ная поддержка и внимание со стороны со-
отечественников. Иначе очень скоро
родители с удивлением обнаружат, что их
детей будет просто некому обучать…

Илья КУЧАНОВ, 
кандидат исторических наук, 

учитель истории Повадинской средней школы 
городского округа Домодедово

ПОЧЕМУ ИСЧЕЗАЕТ УВАЖЕНИЕ К УЧИТЕЛЬСКОМУ СООБЩЕСТВУ

ЗАРПЛАТЫ ПЕДАГОГОВ
НА БУМАГЕ 

И В РЕАЛЬНОСТИ 

Сергей Миронов представил предложения партии
Президенту РФ Владимиру Путину
15 мая в Сочи Президент РФ Владимир Путин встретился с руководителями фракций
Государственной Думы. От СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ во встрече приняли участие
заместитель председателя Государственной Думы, председатель партии Николай
Левичев, лидер партии и руководитель ее думской фракции Сергей Миронов, а
также первый заместитель председателя Комитета Государственной Думы по фе-
деративному устройству и вопросам местного самоуправления Александр Бурков. 
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Партийцы местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Щёлковском муниципальном районе провели отчетно-выборную
Конференцию.
       С докладом об итогах деятельности парторганизации за отчетный период выступил председатель Совета отделения
Игорь Шариков.
        Обсудив результаты работы, Конференция вновь избрала Игоря Шарикова председателем Совета местного отделения.
       В новый состав Совета избрано семь человек: Ирина Астахова, Иван Гуськов, Надежда Замышляева, Елена Макарова,
Рушан Махмутов, Ольга Святенко, Александр Штырлов.
       В Контрольную комиссию по итогам выборов вошли: Нина Колобова, Рустам Махмутов, Василий Шариков. Председа-
телем Контрольной комиссии стал Рустам Махмутов.
       Щелковские эсеры также избрали своих делегатов на Конференцию регионального отделения партии.

В Клинском районе Подмосковья прошел учредительный форум
районных общественных организаций "Общее дело". Делегаты
представляли более 25 организаций, лидеров общественного
мнения и инициативных групп.
        Цель создания новой структуры – координация действий не-
зависимых организаций в интересах жителей. Одним из ини-
циаторов создания объединения стал руководитель районной
Общественной организации ветеранов войны и военной
службы, председатель Совета местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Клинском муниципальном районе
Александр Молочников.
        На встрече присутствовали представители правительства
Московской области и районной администрации. Участники об-
судили актуальные для жителей района вопросы, основные цели
своей деятельности, наметили формы взаимодействия. При-

нята резолюция о создании Ассоциации общественных органи-
заций Клинского района "Общее дело".
        В адрес участников форума поступили приветствия от ру-
ководителя Московского областного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, депутата Государственной Думы
Александра Романовича и заместителя Председателя Москов-
ской областной Думы Ивана Чарышкина.
         "Приветствую участников форума, – говорится в обращении
Александра Романовича. – Создание гражданского общества, его
развитие в современных условиях является одной из главных задач.
Рост тарифов ЖКХ, развал системы образования и здравоохранения
с одной стороны, рост благосостояния чиновников и приближенных
к ним с другой стороны – вот последствия деятельности чинов-
ничьего аппарата. И только вы, общественники, имеете гражданское
мужество и сознательность, чтобы противостоять этому произволу".

Прошла отчетно-выборная Конференция местного отделения
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городских округах Королев и
Юбилейный Московской области. 
        Она состоялась по решению Совета местного отделения в
связи с истечением полномочий руководящих и контрольных ор-
ганов отделения. На Конференции также необходимо было из-
брать делегатов на Конференцию регионального отделения
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, проведение которой на-
мечено в июне. 
       С отчетным докладом о работе местного отделения высту-
пил председатель Совета местного отделения, депутат Мос-
ковской областной Думы Сергей Керселян. Он отметил, что за
отчетный период были созваны 2 конференции по выдвиже-
нию кандидатов на выборы в Московскую областную Думу и
выборы в городской совет города Юбилейного, состоялось 21
собрание в первичных отделениях, 17 заседаний Совета мест-
ного отделения. 

В результате большой работы, проделан-
ной в ходе предвыборной кампании в город-
ских округах Королев и Юбилейный,
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ заняла 2-е место
среди других партий. Председатель местного
отделения С.А. Керселян был избран депутатом
в Московскую областную Думу. 

В марте 2012 года отделение принимало
участие в выборах в городской Совет депута-
тов г. Юбилейный, и в результате один канди-
дат из списка СР был избран в Совет. 

Были отмечены и награждены Благодарст-
венными письмами за подписью А.Л. Романо-
вича члены партии и самые активные
участники предвыборной агитации: С. Медве-
дев, Н. Свиридова, А. Бурыкин, В. Дыдыкин,
С. Сержанов

С докладом о деятельности Контрольной ко-
миссии выступил ее председатель – Д. Додонов 

        Делегаты Конференции единогласно избрали Сергея Айко-
вича Керселяна председателем Совета местного отделения СР
в городских округах Королев и Юбилейный Московской области. 
        Избран и новый состав Совета местного отделения в коли-
честве 9 человек: Керселян С.А., Керселян Г.С., Глянько Н.Е., 
Набатов А.В., Любимов С.В., Палазян В.М., Иванова Т.Н., 
Трусова И.И., Ванивская Э.Н.
        В состав Контрольной комиссии вошли: Дьякова С.М., 
Додонов Д.Н., Антропова Т.В. 
        Делегатами на Конференцию регионального отделения из-
браны 7 представителей парторганизации: Керселян С.А., 
Керселян Г.С., Антропова Т.В., Трусова И.И., Ванивская Э.Н., 
Любимов С.В., Плотникова И.П.
        Вновь избранный председатель рассказал о планах и зада-
чах отделения на текущий момент, а также обратил особое вни-
мание собравшихся на важность предстоящих 8 сентября
выборов губернатора Московской области. 

Местное отделение Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ вышло на субботник в
городском посёлке Малино Ступинского
района.
        Местом проведения субботника ре-
шили выбрать бывший военный городок
вертолётчиков. Он уже давно не военный
и практически не городок, потому что на-
ходится в удручающем состоянии. Против
местной «управляющей» компании "Ком-
пал ДУ-1" ведется следствие в связи с мо-
шенничеством в сфере ЖКХ.

        Одним из первых шагов по выходу из
этой тупиковой ситуации СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ видит создание в военном го-
родке товарищества собственников жилья
(ТСЖ) как единственного юридического
лица, способного взять на себя ответствен-
ность за судьбу своего же жилья. 
        Однако содействие эсеров в этом бла-
городном деле встретило активное сопро-
тивление со стороны "Компал ДУ-1" и
местной администрации. Причина сабо-
тажа очевидна – не хотят проштрафив-
шиеся горе-коммерсанты и связанные с

ними чиновники отдавать бразды правле-
ния самим жителям или попадать под их
действенный контроль. Понимая это, акти-
висты партии Ольга Гавлович и Наталья
Приказчикова уже через суд добиваются
передачи военного городка в ведение ТСЖ.
       А пока правосудие дозревает до нуж-
ного решения, ступинские эсеры своим
трудовым примером показывают мест-
ным жителям, бывшим лётчикам, что
свой городок бросать нельзя, за него
надо побороться, да и поработать на его
же благо.

Форум общественных организаций 
Клинского района МОЯ

ВЕР
СИЯ

       На территориях российских городов зияют "черные дыры",
внутри которых практически не действуют законы страны. Эти
солидные по размерам "государства в государстве" управ-
ляются гаражно-строительными кооперативами, доходы ко-
торых невозможно измерить, но масштабы их деятельности
свидетельствуют о том, что они составляют немалую долю в
теневой экономике городского хозяйства.
       Мой товарищ по партии, руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Совете депутатов городского округа
Химки Михаил Хорсев утверждает, что в его городе офици-
ально зарегистрировано порядка 80 гаражно-строительных
кооперативов. И добрая половина из них либо вовсе не платит
земельные налоги, либо платит их "мимо кассы", т.е. не в бюд-
жет города.
       Можно только догадываться, какие суммы недополучает
бюджет отдельно взятого города Химки, если земельный
налог с одного гектара драгоценной подмосковной земли до-
ходит до миллиона рублей. А гаражных гектаров у нас – не-
объятные поля. Думаю, что общая площадь российских
гаражных кооперативов сравнима с площадью небольшого
европейского государства. Но если в европейских государст-
вах действуют законы и собираются налоги, то на российских
гаражных просторах торжествует "дикое поле". Государство
сюда "не пускают".
       На территории гаражно-строительных кооперативов от-
крыты автосервисы, наличие лицензий у которых трудно про-
верить. Здесь работают сторожа, электрики, иногда
строители – кто они? Не служат ли многокилометровые гараж-
ные крепости местом хранения угнанных машин? Что вообще
хранится в том или ином гараже – вдруг не автомобиль, а нар-
котики, взрывчатка, токсины? На эти вопросы трудно ответить,
правоохранители – крайне редкие гости гаражной зоны...
       Не спешат сюда с проверками и налоговики. А ведь гараж-
ный кооператив на 200 машиномест занимает приблизи-
тельно такую же площадь, как девятиэтажный дом на шесть
подъездов. Как и жилой дом, кооператив потребляет воду и
свет, приводит в порядок свои коммуникации и инфраструк-
туру. Кто и кому за это платит?
       Гаражно-строительные кооперативы обязаны выкупать
или арендовать земельные участки. Делают это далеко не все,
в результате, как уже говорилось, мимо бюджетов проплы-
вают суммы, на которые можно было бы облагодетельство-
вать нуждающихся и вообще сделать массу добрых дел для
горожан. Как вернуть эти деньги городу?
       Главная причина гаражно-строительного хаоса – отсут-
ствие упорядоченных, законодательно закрепленных земель-
ных отношений. Кроме того, в законе четко не определено,
чем является гаражно-строительный кооператив – обще-
ственной организацией или же коммерческой. Кооперативы
не подотчетны налоговой инспекции, "неоформленные"
земли зачастую становятся добычей сомнительных инвесто-
ров, которые, пользуясь связями во власти, скупают их за бес-
ценок и перепродают.
       Неопределенность правового статуса гаражного хозяй-
ства провоцирует коррупцию. "Оффшорный" характер этой
сферы привлекает криминал. Под ударом оказываются и сами
владельцы гаражей, у которых нет возможности грамотно
оформить аренду земли, после чего можно регистрировать,
страховать, продавать и менять гаражи, не опасаясь стать
жертвой махинаторов.
       Ситуация в этой сфере во многом зависит от принципи-
альности местной администрации. Однако это не отменяет
необходимости таких изменений в законах, которые устранят
неопределенность, часто возникающую при взаимодействии
гаражно-строительных кооперативов и органов власти.
       Те, кому не удается пристроить свою машину в гаражный
кооператив, паркуются во дворе. Это естественное решение
на деле оборачивается клубком новых проблем, когда коли-
чество автомобилей во дворах превышает критическую массу.
И дело не только в изматывающей войне жильцов за место
для своей машины. Еще один мой коллега по партии – мэр го-
рода Можайска Игорь Сунгуров – недавно рассказал о набо-
левшей проблеме.
       Суть ее заключается в том, что забитые машинами дворы
многоэтажных домов становятся непреодолимой преградой
на пути пожарных, скорой помощи, полиции, автомобилей го-
родских служб. В случае аварии или беды, когда счет идет на
секунды, из-за "дворовых пробок" невозможно подъехать не
только к нужному подъезду, но иногда и к дому. И если в
Москве с недавних пор расчищать "дворовые пробки" дове-
рено эвакуаторам, то в Московской области, как и в других ре-
гионах страны, делать это мешает закон.

Депутат Государственной Думы

Александр РОМАНОВИЧ

Гаражно-оффшорные зоны
КОНФЕРЕНЦИЯ ПАРТИЙЦЕВ
КОРОЛЕВА И ЮБИЛЕЙНОГО

СТУПИНСКИЕ ЭСЕРЫ СТРЕМЯТСЯ СПАСТИ ВОЕННЫЙ ГОРОДОК

ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
В ЩЁЛКОВСКОМ РАЙОНЕ
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9 МАЯ ОТМЕТИЛИ 
В ДОМОДЕДОВО

В Домодедово прошел митинг, посвященный Дню
Победы 9 мая. На него собрались представители об-
щественности, различных политических партий, жи-
тели города. Активисты местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приняли активное участие в
митинге, поздравили ветеранов.

Сила любой страны, любого сообщества людей заключается в преемственно-
сти поколений, в сохранении потомками всего лучшего из достигнутого пред-
шественниками. Как бы неумолимое время ни отдаляло от нас Победу нашего
народа в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, этот беспримерный
общенациональный подвиг навсегда останется не только в исторических кни-
гах и исследованиях, но и в благодарной памяти живущих на этой многостра-
дальной земле. Подмосковье может по праву гордиться своим значимым
вкладом в Победу над германским фашизмом. На подступах к Москве был раз-
веян миф о непобедимости нацистских полчищ. Война оставила в Подмосковье
множество печальных отметин – захоронений павших воинов. И ветераны
войны, и новые поколения жителей нашей области свято чтят память погиб-
ших, торжественно и волнительно отмечают День Победы как самый дорогой
и священный праздник.

ШАГАЕМ В НОГУ 

ДЕНЬ ПОБЕДЫ В СОЛНЕЧНОГОРСКОМ 
И ОДИНЦОВСКОМ РАЙОНАХ

В День Победы 9 мая активисты местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и
молодежной организации СДСМ «Справедливая Сила» в Солнечногорском районе приняли
участие в общих праздничных мероприятиях. Они возложили венки к памятнику воинам, пав-
шим в боях за Родину в годы Великой Отечественной войны.

В возложении участвовали председатель Совета местного отделения партии, депутат го-
родской Думы Александр Волнушкин и председатель Совета молодежного движения Евгений
Белышков. Справедливороссы почтили память героев-воинов, поздравили ветеранов.

В Одинцовском районе активисты СДСМ «Справедливая Сила» посетили ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, вручили им цветы и памятные подарки.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ В ЩЕЛКОВО
Щелковское отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по праву гордится

своим ветеранским ядром. Его составляют 9 активных участников Великой Отече-
ственной войны и 324 труженика тыла. Молодежь равняется на старшее поколение,
воспринимает лучшие черты того времени: целеустремленность, стойкость в пре-
одолении трудностей.

7 мая, в рамках подготовки к празднику Победы, депутат Совета депутатов
г.п. Щелково, член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В.А. АРТЁМОВ совместно с
ветеранами возложил венки к памятникам погибшим воинам в деревнях своего
округа. Он также поздравил ветеранов и вручил им праздничные продуктовые наборы.

9 мая в праздничной колонне по городу прошли члены Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ. Здесь же были депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Совете депута-
тов Щелково. Все они приняли участие в возложении цветов к вечному огню. Пред-
седатель Совета местного отделения партии И.А. ШАРИКОВ поздравил участников
войны и вручил им праздничные продуктовые наборы.

По инициативе Совета депутатов состоялось традиционное празднование Дня
Победы в микрорайоне «Заречный». Там прошел концерт. Гостей угощали солдатской
кашей и, конечно же, поднесли фронтовые 100 грамм. Участники праздника пели и
танцевали под музыку военных лет.

ДУБНА ОТПРАЗДНОВАЛА ПОБЕДУ
Местное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в

Дубне было достойно представлено на городских торжествах в
честь Дня победы 9 мая.

Колонна партийцев приняла участие в праздничном шествии
и возложении венков.

Душой и мотором подготовки и участия партийцев в празд-
новании Дня Победы, как всегда, был лидер местного отделения
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, полковник запаса, боевой офицер-
орденоносец Вячеслав Белоусов.
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С ПОКОЛЕНИЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ!

ПОБЕДНЫЙ ВЕЛОПРОБЕГ
Председатель Совета местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ в городе Протвино Александр Рохман является инициа-
тором уже ставшего традиционным у местных справороссов вело-
пробега по местам боевой славы их малой Родины.

Вот и на этот раз, после торжественного возложения венков к
памятнику воинам, павшим в Великой Отечественной войне, группа
активистов во главе с А. Рохманом стартовала на велосипедах с ру-
бежа обороны в Протвино. Именно здесь в 1941 году 49-я Армия
остановила немцев на подступах к Москве.

Далее велосипедисты проследовали через город Кременки, где
также шли ожесточенные бои и похоронено более 3000 бойцов. 
Конечным пунктом велопробега СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ стала
родина великого полководца и нашего земляка Георгия Константи-
новича Жукова – деревня Стрелковка.

Делегация Сергиево-Посадского отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ во главе с председателем Совета отделения Вячеславом Ков-
туном приняла участие в праздновании Дня Победы 9 мая. Состоялось
возложение венков и цветов к Вечному огню.

В интервью местному телевидению В.А. Ковтун поздравил теле-
зрителей с Днем Победы. Он рассказал о том, как парторганизация
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ готовилась к празднованию Дня Победы.
Он сообщил также, что недавно группой «ПОИСКОВИК» было обнару-
жено место захоронения брата его матери. Он погиб во время войны и
разыскивался родственниками десятки лет.

В.А. Ковтун принял участие в открытии памятника погибшим воинам
на Козьей Горке. Местное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
всегда активно участвует здесь в проведении мероприятий в рамках
празднования Дня Победы, оказывает необходимую помощь.ЧТИМ ПАМЯТЬ ГЕРОЕВ-ЛЕТЧИКОВ

В местном отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОСССИЯ
в Ступино активисты взяли шефство над захоронением воинов
Великой Отечественной войны в Малино. Здесь покоятся лет-
чики-штурмовики, погибшие в жестоких боях под Москвой в
1941-м году.

Ко Дню Победы 9 мая Ступинское отделение СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ привело в порядок могилу героев-лётчиков. Малинские
партийцы заботятся о памяти погибших бойцов не только в канун
праздника Победы, они следят за состоянием могилы летчиков
круглый год.

Пусть это будет хоть и небольшой, но искренний и значимый
вклад в сохранение памяти о поколении, спасшем нашу Отчизну
от гитлеровского порабощения.

В преддверии Дня Победы 9 мая депутаты Совета депутатов городского
округа Климовск от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ тепло поздравили
участников Великой Отечественной войны с наступающим праздником. Акти-
висты партии посетили проживающих в Климовске ветеранов и вручили каж-
дому фронтовику поздравительные открытки, цветы и по 1000 рублей.

6 мая участники боевых действий Великой Отечественной войны, ветераны
вооруженных конфликтов и труженики тыла посетили полигон Центрального
научно-исследовательского института точного машиностроения (ЦНИИТОЧ-
МАШ). В организации и проведении предпраздничной экскурсии принял уча-
стие председатель Совета местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в городском округе Климовск Валерий Бойкин.

На полигоне гостям продемонстрировали образцы стрелкового оружия
времен Второй мировой войны и современные виды вооружения сегодняшней
Российской армии. Ветеранам была предоставлена возможность освежить
свои боевые навыки, пострелять по мишеням из разных образцов оружия на
дальность 25 и 100 м. После посещения полигона ФГУП ЦНИИТОЧМАШ почет-
ных гостей ждал праздничный обед.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ С ДНЕМ ПОБЕДЫ 
В КЛИМОВСКЕ

СЕРГИЕВ ПОСАД 
ОТПРАЗДНОВАЛ ПОБЕДУ
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Удвоят ли бюджет силами муниципальных районов?
     Одна из принятых в цивилизованном мире функций СМИ – это аудит предвыборных программ
политиков. Избиратель, помимо собственно обещаний кандидатов, через органы информации и
интернет-издания может дополнительно получить куда более широкий и, главное, не предвзятый
взгляд на то, что его ожидает в будущем.
     В случае с Московской областью, конечно же, жителей интересует вопрос о том, являются ли
озвученные планы администрации Подмосковья уже предвыборными обещаниями к избранию гу-
бернатора или на них можно надеяться как на реальные перспективы.
     Главная общая задача действительно амбициозна. Бюджет области предстоит удвоить до трил-
лиона рублей, погасив при этом 60 млрд. рублей долгов, оставшихся в наследство от предше-
ственников. Как ее решить?
     Существует только один способ отличить предвыборную риторику от конкретных проектов.
Надо посмотреть, реально ли их выполнение или нет. Принимаются ли решения косметического
характера или же они затрагивают системную суть ситуации в регионе.
     Возьмем, например, недавнее решение Мособлдумы законодательно фиксировать бюджет
Подмосковья с 1 января 2014 года не на один, а сразу на три года, как это установлено на феде-
ральном уровне. Наверное, в нем есть некое рациональное зерно, но оно все равно носит техни-
ческий характер. Скажем, оно влияет на ритм расчетов, отчислений и прочее, но никак уж не
нарастит нам сам объем бюджета. Тем более, если учесть, что в федеральном бюджете львиную
долю доходов составляет нефтяная рента, которая, в свою очередь, закладывается в бюджет на
основе прогнозируемых мировых цен на сырые углеводороды. В подмосковном же регионе, как
известно, с углеводородами туговато…
     Или изменение системы взыскания штрафов за нарушение ПДД, предложенное в марте. Хотя
в Подмосковье и зарегистрировано 3 млн. автомобилей (ежегодный прирост около 140 тысяч), но
бюджет всё равно существенно не выгадает даже при условии стопроцентного взыскания штрафов
против текущих 60% (815 млн. рублей собранных из 1,4 млрд. рублей выписанных). К тому же надо
понимать, что законодатели, постепенно ужесточая штрафные санкции, способствуют сокраще-
нию нарушений, а значит и уменьшают доход от штрафов за них.
     На только что начатом пути к удвоению первый зампред правительства области И.Н. Габдрах-
манов обозначил лишь первые и не очень впечатляющие результаты. Оказалось, что доходы обла-
сти пока увеличились только за счет «упорядочивания налоговых поступлений», а собираемость
налогов достигла 93%. При этом, по налогу на прибыль от коммерческих организаций, недоимка
составила 40%, а в сфере земельно-имущественных отношений, которая является основой для
его формирования, бюджет недополучил почти 14 млрд. рублей: не менее 12 млрд. рублей с ком-
мерческих структур и примерно 1,5 млрд. с физических лиц.
     Надежды возлагаются и на процесс регистрации земельных участков под многоквартирными
домами и в садовых товариществах, что при неуклонном снижении задолженности по арендной
плате за землю вкупе с пересмотром местной политики в отношении убыточных предприятий, по
мнению областного начальства, существенно пополнит областную казну. Правда, настораживает
тот факт, что только 4 из 200 тысяч официально зарегистрированных у нас в регионе ИП перешли
на патентную систему налогообложения. Вроде и размеры патентных платежей в области снизили.
Посему региональные власти, недолго думая, обязали руководителей муниципальных образова-
ний следить за тем, чтобы деятельность индивидуалов была запатентована.
     И совсем уж неожиданно новый источник пополнения казны подмосковная администрация
отыскала в резкой отдаче от рекламной отрасли, а именно, в поступлениях от размещения наруж-
ной рекламы, углядев здесь десятикратный резерв увеличения дохода. Оказывается, сейчас
область из-за разрозненности рынков и неэффективного использования рекламных площадей по-
лучает всего-то 250 млн. рублей. Изыскивать возможности получения средств за рекламу скорее
всего придется тоже муниципалам.
     Как бы не получилось так, что областная власть задачу по удвоению бюджета вроде поставила
себе, а выполнение ее перекладывает на плечи местных органов власти. А ведь возможности их
существенно ограничены.

(По материалам РИА «Новости», Новости МО, ЦентрИнформ, ИА Регнум)

Хватит ли средств на амбициозные планы? 
     В последние годы в Подмосковье, согласно официальной статистике, наряду с самыми высо-
кими в стране темпами жилищного строительства, отмечается и высокая рождаемость. Однако
наш регион до сих пор является чуть ли не общероссийским лидером по очередям в детские сады

и явным аутсайдером по
наличию инфраструктуры
для родовспоможения.
В очередях в детсады на на-
чало года в Мособласти
стояло порядка 43 тысячи
человек. Хуже всего дела
обстоят в Красногорском,
Одинцовском, Мытищин-
ском, Раменском районах и
городе Химки. Там, по офи-
циальным данным, очереди
составляют около 7 тысяч
человек. В Люберецком
районе очередь достигает 6
тысяч детей, из них в воз-
расте от трех до семи лет –
почти 2,5 тысяч.

     Напомним, что семьи с детьми уже сейчас составляют почти половину покупателей подмосков-
ных новостроек. И количество их растет. В области действует на сегодня только один перинаталь-
ный центр в Балашихе – на 180 мест. Муниципальные роддома явно не справляются с задачей,
из-за чего более 9 тыс. женщин вынуждены выезжать на роды в другие регионы. Ситуация с обес-
печением койко-местами для родовспоможении в Подмосковье близка к критической.
     Что намечается сделать?
     Нынешняя администрация области планирует в 2013 году построить 85 детских садов. На про-
ектирование и строительство этих объектов планируется потратить порядка 16,5 млрд. рублей.
Бюджет региона выделяет около 9,5 миллиардов рублей, и, что немаловажно, муниципальные об-
разования на эти цели должны изыскать около 7 млрд. рублей. К 2015 году обещано дополнительно
построить ещё 170 детсадов, что должно полностью ликвидировать дефицит.
     Для поддержки материнства и детства бюджет региона в этом году должен выделить 35 млрд.
рублей. В частности, должно быть профинансировано создание трех перинатальных центров стои-
мостью от 3 млрд. рублей каждый в Коломне, Щёлкове и Наро-Фоминске и ещё один роддом – в
Сергиевом Посаде.
     Остаётся понять, насколько эти планы просчитаны и обеспечены реальным финансированием.
Когда задача решить проблему с дефицитом детских садов и роддомов не поставлена на жесткий
контроль руководства страны, у чиновников всегда есть соблазн сразу же «закрыть амбразуру»
обещаниями и спешными расчетами, а потом уповать на течение времени и возможное изменение
ситуации.
     Если говорить о доле средств из областного бюджета, то, при известной федеральной под-
держке, она вполне надежна. Совсем другое дело с муниципальным вкладом в детсады, причем,
судя по объявленным планам, далеко не шуточным. Откуда муниципалы возьмут средства на фи-
нансирование своей почти половинной части затрат остается только догадываться.

(С использованием материалов РИА «Новости», mosreg.ru)

Кто заплатит за инфраструктуру новостроек? 
      Как известно, львиная доля квартир в подмосковных новостройках покупается жителями столицы
и других "зажиточных" российских регионов. Темпы строительства растут, и, по прогнозам анали-
тиков, к 2018 году должно появиться 25 млн. квадратных метров новой жилой площади, на которой
смогут заселиться около 750 тыс. человек. Не менее половины из них – семьи с детьми. Да и сейчас
семьи с детьми уже составляют добрую половину всех покупателей новостроек в Подмосковье.

Основным и естественным
требованием к инфраструк-
туре у таких новосёлов яв-
ляется наличие в пешей
доступности образователь-
ных учреждений в виде дет-
ских садов и школ. Кроме
того, родители хотят, чтобы
рядом была детская поли-
клиника. Подсчеты экспер-
тов показывают, что на
строительство детских
садов и школ в ближайшие
пять лет нужно потратить
серьезную сумму – не
менее 40 млрд. рублей, а

ведь ее нужно откуда-то взять. Строительство только детских садов потребует от застройщиков
затратить минимум 9 млрд. рублей (исходя из минимальной строительной и проектной себестои-
мости 1 места в 300 тыс. рублей), а школ – более 30 млрд. рублей.
     Власти Подмосковья вынуждены констатировать тот факт, что многие застройщики, вопреки
обещаниям, сдают жилые кварталы без инфраструктуры. И это несмотря на то, что по нормативам
на тысячу жителей должно строиться 40 мест в детских садах и 135 мест в школах. Однако сами
застройщики, оказывается, просто экономят на инфраструктуре, дабы не повышать конечную
цену на жилье. 
     Следующим по важности фактором обеспечения комфортной жизни в Подмосковье является
наличие мест для прогулок. Почти все семейные покупатели подмосковной недвижимости, опро-
шенные экспертами, считают, что рядом с жилым комплексом должна быть парковая зона. Авто-
парковки во дворах подмосковным родителям надоели так, что они хором высказали резонное
требование: дворы должны быть свободны от машин! Кроме того, они хотели бы иметь колясочные
комнаты в подъездах, а также спортивные и детские площадки во дворах. Наличие поблизости
ТРЦ с кинотеатром и прочими развлечениями тоже весьма приветствуется родителями.
     Строительство инфраструктуры, объекты которой застройщики потом передают муниципаль-
ным властям, обходится недешево. Помощи от подмосковных властей можно ожидать только
после подведения сетей, и то далеко не всегда. Значит, как нетрудно догадаться, за образователь-
ную и развлекательную инфраструктуру в Подмосковье придется заплатить покупателям ново-
строек. А ведь строительство объектов дошкольной, образовательной и муниципальной
медицинской инфраструктуры является святой обязанностью властей всех уровней, без исклю-
чения. И источник финансирования в данном случае, без сомнения, должен быть один – бюджет.

(По материалам АН-online, IRN.RU, Курс.ру)

Так ли доступна бесплатная медицина?
     В России, в том числе и у жителей Подмосковья, существует формальное право бесплатно ле-
читься в любой поликлинике или больнице на территории РФ. В последние годы его даже допол-
нительно «прописали» в двух законах («Об обязательном медицинском страховании» и «Об основах
охраны здоровья граждан»). Однако на практике возникает масса проблем с реальной доступ-
ностью бесплатных медуслуг для тех же жителей Подмосковья, выезжающих на работу в столицу.
     Основные причины этих неурядиц кроются в том, что в России, во-первых, неэффективно ра-
ботает существующая система взаиморасчётов, а представить себе ситуацию, когда все страхов-
щики России будут иметь договоры со всеми медучреждениями страны – тоже нереально. Поэтому
врачу проще отказать пациенту, чем рисковать деньгами учреждения.
     Во-вторых, проблем не возникало бы, если бы на территории России действовал страховой
полис единого образца. Их выдача подразумевается законом об ОМС и кое-где уже началась, од-
нако процесс искусственно тормозится.
     В-третьих, серьёзно тормозит дело разница в тарифах, по которым территориальные фонды
ОМС оплачивают работу медучреждениям. Тарифы устанавливаются регионами, сильно различа-
ясь по субъектам федерации, и их размер напрямую зависит от возможностей их бюджетов. Само
собой разумеется, тарифы нужно выравнивать, но это процесс небыстрый.
     А тут еще появилась новая угроза. Все предпринимавшиеся до сих пор усилия может свести на
нет закреплённый в Законе «Об основах охраны здоровья граждан» территориально-участковый
принцип в системе здравоохранения. Выходит, что врач даже в пределах одного муниципалитета
имеет полное право отказать пациенту, например, в прикреплении к поликлинике, как минимум,
на основании неизбывного «учреждение перегружено».
     Правда, и здесь появилось формальное послабление. В марте Минздравсоцразвития РФ на-
конец-то разродилось приказом, который установил с 31 марта порядок получения медпомощи
не по месту постоянной регистрации. По логике ведомства, с этого момента каждый житель Под-
московья сможет обращаться в любое медучреждение не только в пределах нашего региона, но и
в пределах всей страны, что формально закреплено приказом. Правовой акт также уточнил ряд
технических деталей, например, сроки поступления средств от территориального фонда ОМС к
медучреждению. Ведомством отныне закреплено, что медпомощь теперь можно получить непо-
средственно по факту обращения в поликлинику или больницу. Например, тем, кто находится в
длительной командировке или работает вахтовым методом, не придётся формально «откреп-
ляться» от поликлиники по месту жительства. При этом все услуги, закреплённые госпрограммой
госгарантий, будут предоставлены бесплатно.
     Профильные чиновники
всякий раз не упускают
случая во всеуслышание
заявить о том, что медпо-
мощь стала доступнее, и
граждане смогут рассчи-
тывать на бесплатную ме-
дицину в любой точке
страны. На деле же, по
словам экспертов и паци-
ентов, это правило как
было, так и остаётся краси-
вой «декларацией о наме-
рениях». Прежде всего,
потому, что внятных меха-
низмов реализации этого
принципа в России как не
было, так и нет.

НАША СТРАНИЧКА «НЕУДОБНЫХ» ВОПРОСОВ

ЦИТАТА В ТЕМУ
Александр Саверский, руководитель Лиги пациентов:
«Самая главная проблема кроется в том, что в России се-

годня не слишком эффективно работает существующая си-
стема взаиморасчётов. Поэтому, если человек с полисом,
полученным во Владивостоке, придёт в больницу в Калинин-
граде, возникает угроза того, что эта больница не сможет бы-
стро получить за этого пациента деньги из системы ОМС. Ведь
договора со страховщиком пациента у данного медучрежде-
ния нет, а оперативно заключить его ради одного человека в
короткие сроки невозможно, да и не имеет смысла. Предста-
вить себе ситуацию, когда все страховщики России имеют до-
говоры со всеми медучреждениями страны, тоже нереально.
Поэтому врачу проще отказать пациенту, чем рисковать день-
гами учреждения. Вот и получается, что Минздрав предложил
«красивое» решение, не озаботившись тем, как оно реализу-
ется на практике!»



Так, в
канун Дня Победы
отделением пар-
тии была органи-
зована встреча с
ветеранами, где
они с радостью
пообщались с
нами, подели-

лись своими заботами и проблемами. Не буду
лишний раз касаться наболевших вопросов о
«нищенских» пенсиях и далеко не сытой жизни
обычных стариков. Сразу скажу, что принял ре-
шение выделить из личных средств по 5 тысяч
рублей 12-ти ветеранам первичной организации
района «Теплый бетон». Присутствовавшие на
встрече В.С. Кузнецов, Е.А. Зверев, Н.И. Кане-
ева, Т.Н. Волкова, Ф.А. Зимин и другие расска-
зали о своей жизни. Время прошло незаметно, в

теплой дружественной обстановке. Все вместе
пели любимые песни и кружились в вальсе. 
       Еще до Дня Победы, 6 мая, по просьбе го-
ловной ветеранской организации города Красно-
горска нами была организована автобусная
экскурсия в открывшийся недавно обновленный
Московский Планетарий. 30 наших ветеранов
прослушали лекцию в музее Урании, а потом
стали зрителями красочных фильмов в Большом
звездном зале. На красногорцев экскурсия про-
извела большое впечатление, они просили по-
чаще устраивать такие выезды в различные
музеи Москвы и Подмосковья.
        Тепло отзываются ветераны и о тесном со-
трудничестве местного отделения и печатных из-
даний Красногорска. Для газеты «Вести
Красногорья» участники Великой Отечественной
войны не только приготовили фотографии, но и
участвовали в написании статей.

        Л.Е. Ковалев, Е.А. Зверев и другие рассказы-
вали нам о своих военных годах, о победах над
врагом.
        Сотрудничество, забота и внимание к вете-
ранам – это важная часть жизни нашего отделе-
ния. Мы очень многое черпаем из общения с
этими замечательными людьми. Главное, чему
можно поучиться у них – это душевной теплоте и
способности к взаимопониманию, стойкости и
воле к победе, внутренней дисциплине. Ведь не
секрет, что, к сожалению, молодые поколения
утрачивают такие качества. А именно молодежи
необходимо перенимать опыт старших в реше-
нии проблем сообща, учиться неравнодушному
отношению к любым делам семьи, дома, двора и
города.
        Сейчас многие ветераны знают о прибли-
жающихся выборах в Красногорском и других
районах Подмосковья. Люди хотят получить све-

дения о том, какие кандидаты выдвигаются от
нашей и других партий, какие предвыборные
программы они подготовили. Было высказано
желание подписаться на газету, выпускаемую
Партией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ для жителей
Московской области и Красногорска. И мы с удо-
вольствием сделаем им бесплатную подписку и
доставку. 
        Мы призываем всех жителей города забо-
титься о ветеранах. Ведь их остается все меньше
и меньше. Надо рассказывать нашим детям и
внукам о великом подвиге, совершенном на-
шими предками во имя нашей мирной жизни.
Надо сделать всё, чтобы не прерывалась связь
поколений, чтобы никогда не стерлась в нашей
благодарной памяти та Великая Победа.

Валерий НЕМИРОВСКИЙ
Председатель Совета местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Красногорском районе

В истории Каширы есть много 
поучительных примеров для дня
сегодняшнего. Внимательно изу-
чив прошлое, мы не только избе-
жим ошибок, но и найдем пример
для подражания, образ который
позволит нащупать нерв времени и
поможет преодолеть проблемы и
противоречия, разрывающие сего-
дня наш родной город!

Каширяне испокон веков
были людьми яркими, талантли-
выми, но и непростыми. Этакий
сплав трудолюбия, патриотизма,
жертвенности и мещанско-купе-

ческой хитринки, лукавства...
        Как иначе выдержали бы наши предки жизнь в приграничье,
когда надо было уцелеть под гнетом ордынских баскаков? А затем,
сосредоточив силы и возродив веру, свергнуть ненавистное иго.
        Три столетия подряд отражали каширяне набеги кочевников,
вновь и вновь возрождая сожженную Каширу! 
        За считанные годы мои земляки сумели создать из патриар-
хальной и купеческой Каширы промышленный центр энергетики и
машиностроения, совершив рывок в будущее! 

        А во время Великой Отечественной войны каширяне встали на
пути фашистских танков с винтовкой и «коктейлем Молотова» в
руках и победили!
        На все это способны мы, каширяне! Во всем нашем противо-
речии мятущегося духа и холодного разума, дающего нам силу для
Возрождения и Созидания!
        В годы затишья душа моих земляков рвется на свободу, ищет
справедливости. В этом еще одно достоинство каширян! Для нас
существует белое и черное, без серого. Существуют свои и чужие,
без нейтральных. Мы до конца стоим на своем, на своих принци-
пах. Такие мы, каширяне! 
        Это и хорошо, и плохо: ведь любая крайность в пылу борьбы за
свободу, за торжество справедливости, порою, приводит к
ошибке. Мы можем увлечься не той идеей, выбрать не того лидера.
Дав свободу одним, ущемить свободу других. Да, мы делаем
ошибки… Такова жизнь… Таковы мы… 
         Пример из истории. В прошлом году исполнилось четыреста лет
Смутному времени. В начале XVII века большинство каширян искренне
поверили самозванцу. И отдали себя без остатка победе «правды» в его
понимании, которое оказалось ошибочным, привело к Лихолетью. При
этом меньшинство жителей Каширы, не пошедших за Лжедмитрием,
пострадали от рук своих же земляков. Тоже хотели добра, но видели
другой путь. Исчез Лад, пропало Согласие, – и жизнь в Кашире пошла
наперекосяк… В итоге двадцать лет мы не могли найти сил, чтобы воз-
родить город на левом берегу. Знакомая ситуация, не правда ли?...

        Однако сила каширян заключается в том, что, заблудившись,
ошибившись, мы находим в себе силы осознать свои заблуждения,
признать свои ошибки! Так и было 400 лет назад. Увидев пагубность
Смуты для страны и родного города, раскусив «лжедмитриев» и сто-
явших за ними поляков, каширяне повинились в ошибках. Друг по-
просил прощения у друга. Договорились сосед с соседом, пришли
к согласию между собой, достигли Лада. И вознесся на небывалые
высоты дух каширян! Они совершили подвиг, участвуя в защите от
поляков нашей святыни – Троице-Сергиевой Лавры, возродили ра-
зоренный город на новом месте, на правом берегу Оки. 
        Такой вот исторический пример. А разве не то же самое в по-
следнее время происходит в Кашире, когда каждый из нас считает,
что именно его правда – самая правдивая, именно его справедли-
вость – самая справедливая? Заспорили, увлеклись борьбой.
И разладилась жизнь в Кашире! Сидим, смотрим на левый берег и
гадаем: «Почему у соседей лучше?». А ответ прост: потому что нет
сегодня на земле Каширской Согласия!
        И я участвовал в этой борьбе. Теперь вижу, в чем был неправ.
И хочу, повинившись, призвать: земляки, каширяне, хватит нам бо-
роться друг с другом за власть. Пора научиться уступать и помогать
друг другу. Пора объединяться! Надо вернуть Согласие и Лад в наш
родной общий дом – Каширу !
                         Андрей ГОЛУБЕВ, председатель Совета местного отделения 

политической Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Каширском муниципальном районе

        Исторический опыт показал, что долгое пре-
бывание у власти одних и тех же людей, их несме-
няемость, ни к чему хорошему не приводят, –
говорит Владимир Анатольевич. – В органах вла-
сти должны циркулировать разные люди и силы.
        Труд главы сельского округа – это ежеднев-
ные хлопоты о житейских нуждах конкретных
людей. Это работа, требующая душевности, со-
чувствия, готовности помочь даже в самой, каза-
лось бы, мелочи. Ведь людей в сельской
местности остается всё меньше, но разве у них
нет проблем? И задача главы – не в кабинете, а
прямо на месте встречаться с теми, кто нужда-
ется в помощи. 

        Руководителем должен быть человек, кото-
рый способен максимально выкладываться и ра-
ботать на благополучие людей. Он должен быть
не только «хорошим парнем», близким к народу,
но и разбираться в экономике, знать, что такое
субсидии, субвенции и трансферты, уметь эф-
фективно развивать регион.
        Дмитровский муниципальный район боль-
шой, и многие входящие в него сельские округа
люди называют «глубинкой», в частности, Некра-
совский сельский округ. Вообще, Подмосковье –
это чудесная земля. Здесь есть и дальние «берен-
деевские» уголки, и известные центры. Главное –
обустроить эту землю так, чтобы жилось на ней

уютно и ком-
фортно. 
         Некрасов-
ский сельский
округ, можно
сказать, глу-
бинка, но и там
живут люди. А
люди имеют
право на достой-
ную жизнь, и власть должна создать им все необхо-
димые условия для проживания, качественного
медицинского обслуживания, образования, труда.
Увы, до идеала еще далеко, и поле для деятельности

в этом направлении весьма широкое. Именно такой
работой в ближайшие годы и необходимо заняться
властям – приведением в порядок нынешнего хо-
зяйства и хорошо продуманным развитием терри-
тории. Необходима четкая программа действий,
ясная цель и пути ее достижения – думаю, что при
поддержке районных властей это хорошая основа
для созидательной работы на благо людей.
        Многие скажут: «Что ж, звучит красиво». Да,
реальная жизнь может давать повод для опреде-
ленного пессимизма. И он есть у людей. Вот как
раз и необходимо попытаться изменить подоб-
ную философию, причем, и свою, и людскую.
        Наверное, я бы и сам мог стать главой сель-
ского поселения. Почему бы и нет? Я считаю, что
если чувствуешь в себе силы и возможности по-
мочь землякам, так помоги! При этом свою ра-
боту на таком посту начал бы с изучения всех
нужных документов и, конечно, со знакомства с
жителями поселения. 

        Еще в январе 2013 года я направил статью
под названием «С легким паром в Новый год!» в
редакцию нашей местной газеты «Хотьковский
прорыв». Хотелось, так сказать, печатным словом
выразить от имени односельчан-любителей лег-
кого пара благодарность руководителю Москов-
ского областного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александру Романо-
вичу и председателю Совета районного отделе-
ния партии Вячеславу Ковтуну за то, что в
результате их диалога с местной властью уда-
лось-таки отремонтировать баню в деревне
Жучки Сергиево-Посадского района. Но, увы, мой
материал не был опубликован...
       А предыстория такова. Односельчане не
случайно попросили меня обратиться за помо-
щью к СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. В 2007 году
баня в деревне Жучки уже закрывалась, обра-
щение к администрации городского поселения

Хотьково не помогло. Жители написали жалобу
на руководство поселения даже тогдашнему гу-
бернатору Московской области Борису Громову.
Он, судя по всему, проигнорировал обращение,
потому что из отдела писем правительства Мос-
ковской области жалобу отправили в админист-
рацию Сергиево-Посадского района. А та лишь
повторила свой обычный ответ: денег на ремонт
бани нет. 
        Тогда мы, местные жители, составили коллек-
тивную жалобу на руководство МУП «Коммуналь-
ник г. Хотьково» и послали ее Александру
Романовичу, в то время депутату Московской
областной Думы. Благодаря его вмешательству
вопрос был решен положительно, баня стала ра-
ботать. Жители деревни Жучки и города Хотьково
отблагодарили Александра Романовича голосо-
ванием за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ на выбо-
рах в Государственную Думу в 2011 году.

        Но вот беда – в ноябре 2012 года баня в де-
ревне Жучки снова перестала работать. Вместе с
односельчанами я попросил помощи у руководи-
теля местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Сергиево-Посадском районе Вяче-
слава Ковтуна, который пользуется авторитетом
среди руководителей муниципальных образова-
ний. Ковтун повлиял на главу поселения Риту Тихо-
мирову, и баня в деревне Жучки к Новому, 2013
году, снова открылась. 
       Так вот в своей статье в газету «Хотьковский
прорыв» от имени земляков я и поблагодарил
Александра Романовича и Вячеслава Ковтуна.
Однако редактор газеты не нашел для нее места
на полосах своего издания. Вот я и решил те-
перь для верности в свою справедливую газету
написать.
      Грядут очередные выборы глав поселе-
ний и депутатов местного уровня. Получа-

ется, что не всегда у простых людей есть воз-
можность черпать в муниципальных газетах
объективную информацию об общественных
деятелях, которые честно служат народу. Я
убежден: мы должны добиваться того, чтобы
местные газеты были независимыми, чтобы
средства на них закладывались в бюджет и
контролировались депутатами, а не главами
района и поселений.

Михаил МЯЧИН, ветеран войны и труда, 
член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

Местное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ постоянно помнит о ветеранах Великой Отечественной войны Красногорского района. Наше отделение тесно сотрудничает
с первичными ветеранскими организациями. Мы с благодарностью используем их богатый жизненный опыт в работе парторганизации, следуем их советам и пожеланиям. В
свою очередь, стараемся помочь им по жизни: поздравляем с праздниками, посещаем ветеранов на дому, оказываем материальную и юридическую помощь.

П О Д М О С К О В Ь Е 7

КРАСНОГОРСК: ЗАБОТА О ВЕТЕРАНАХ

КАШИРА: ЧЕРЕЗ СОГЛАСИЕ К ВОЗРОЖДЕНИЮ И СОЗИДАНИЮ!

НАПИШУ-КА Я ЛУЧШЕ В СВОЮ ГАЗЕТУ…

Если можешь помочь землякам, помоги!
Каким должен быть глава сельского округа? Молодым эффективным управленцем или человеком с
опытом? Консерватором или модернизатором? Авторитарным руководителем или демократичным ме-
неджером? Или же он должен совмещать в себе эти качества, находя золотую середину? Эти вопросы
затрагивает Владимир МАРТЫНОВ, член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ из местного отделения Дмит-
ровского муниципального района, юрист по профессии.
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П О Д М О С К О В Ь Е

ДЗЕРЖИНСКИЙ: ЗАЦВЕЛА СИРЕНЬ ПОБЕДЫ!
Мы писали в нашей газете и сообщали на сайте

регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ об инициативе депутата Дзержинского
горсовета Елены Логиновой, предложившей прове-
сти в 2010 году акцию «Сирень Победы». Активисты
партии высадили тогда в городе кусты сирени и тща-
тельно за ними ухаживали оба жарких лета. И вот в
этом году победная сирень зацвела! Поэтому ны-
нешний День Победы приобрел для партийцев
Дзержинского особую эмоциональную окраску. 

А в преддверии праздника, 25 апреля, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ собрала ветеранов на
концерт в музыкальную школу. Это еще одна тради-
ция местной парторганизации, заложенная в 2008
году. Ко Дню Победы ветеранам устраивают кон-
церт, торжественно их поздравляют, а до этого во-
лонтеры молодежного центра «Лидер» разносят по

домам ветеранов подарочные про-
дуктовые наборы, которые с любо-
вью формировали сотрудники
ОАО «Подмосковье». 

На концерте нарядные, взвол-
нованные ветераны с заранее
розданными организаторами ге-
оргиевскими ленточками запол-
нили весь зал. Как же все
радовались – и юные артисты
(все сплошь лауреаты и победи-
тели конкурсов), и педагоги
школы, и мы, организаторы, – мест-
ное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ. Ветераны как бы помо-
лодели, были рады подаркам и
главное – вниманию со стороны
земляков-партийцев. 

Обходя в своих округах квар-
тиры ветеранов, депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ с го-

речью отметили, что многие пожилые люди уже не
могут отойти дальше своего подъезда. «Нам бы ла-
вочки дополнительно к подъезду, нас тут много стари-
ков, все не умещаемся на одной, а табуретку вынести
уже сил нет», – жаловались старики. Было решено
установить лавочки по просьбе ветеранов. А за лавоч-
ками возник проект посадить на придомовой террито-
рии цветущий кустарник. 

Понадобились саженцы и грунт. Это уже сложно, ре-
сурсов собственных не густо. Однако нашу инициативу
поддержали такие предприятия как Группа компаний
«Веста», «Содружество ЯП», ИП Гусаров и ООО ХСТФ
«ФОБОС». Причем, генеральный директор фирмы
«ФОБОС» Леонид Дзядевич, помимо финансовой по-

мощи, взял на себя самую сложную часть проекта – завоз
плодородной земли и даже выделил экскаватор и КамАЗы.
Саженцы отбирали сотрудники Агрофирмы «НИВА» и «АГРО-
САД». Шесть лет я координирую проект «Победный май», но
столько позитивных эмоций получила впервые.

В День Победы 9 мая на торжественном митинге Дмитрий
Меркушев вместе со своим сыном, первоклассником Ильей,
возложили корзину цветов к мемориалу. На ленте была над-
пись: «Победителям от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ». 

Елена ЕГОРОВА, 
Председатель Совета местного отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Дзержинский 

Наш сайт уже рассказывал о визите руководителя регионального отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области, депутата Госдумы Александра Ро-
мановича в Дмитровский институт непрерывного образования (филиала университета
"Дубна"). Там состоялся круглый стол и оживленная дискуссия со студентами, в ходе
которой А.Л. Романович пригласил ребят посетить с ознакомительной экскурсией Го-
сударственную Думу.

И вот 24 апреля российский парламент посетила группа студентов и преподавате-
лей Дмитровского института. Экскурсию по Государственной Думе для студентов про-
вел сотрудник аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Александр Цуканов.
Гости побывали в музее Государственной Думы, в помещениях фракций, на балконе
зала заседаний.

Александр Романович принимал дмитровчан в зале заседаний фракции. Парла-
ментарий рассказал им о депутатской работе, об актуальных проблемах, обсуждаемых
в верхней палате, ответил на многочисленные вопросы. Среди вопросов – развитие
партийной системы России, мировоззренческие отличия коммунистов и социал-де-
мократов, отношение к вынесенному на рассмотрение Государственной Думы закону
об обязательной школьной форме, проблемы демографии и миграционной политики.

В Серпуховском районе 2 мая прошел однодневный турнир
по мини-футболу. Генеральным спонсором этих соревно-
ваний выступил председатель местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Протвино Александр
Рохман.

ДМИТРОВСКИЕ СТУДЕНТЫ 
И НЕ ДУМАЛИ, 

ЧТО ПОПАДУТ В ДУМУ…

       К большим осенним выборам в Московской области региональное
отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ открывает телефонную
ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ, по которой жителям области можно поделиться
мнениями и информацией по любому связанному с выборами 8 сен-
тября вопросу. 
       Мы думаем, что такая форма общения сможет стать одновременно
и средством общественного контроля за соблюдением избирательных
прав жителей Подмосковья, одной из возможностей обеспечения про-
зрачности процесса подготовки в выборам. 
       По этому же телефону мы ждем предложений по кандидатурам
наших достойных земляков, которые хотели бы участвовать в выбор-
ных кампаниях муниципальных образований Подмосковья от Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
       Ждем ваших звонков ежедневно, кроме выходных и праздников 
       С 18.00 до 20.00 часов по телефону ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ: 

8(499) 246-70-34 Желаем удачи! На связи!

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯТУРНИР ПО МИНИ-ФУТБОЛУ
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